



Quito, 10 de marzo de 2015

Boletín de Prensa Nro. 597

Caída de la pobreza y avances sociales sobresalen en evaluación del Plan Nacional para el Buen Vivir

El Consejo Nacional de Planificación (CNP) evaluó este martes en sesión ordinaria, el cumplimiento de los objetivos del Plan Nacional para el Buen Vivir (PNBV) 2013-2017. En la reunión encabezada por el vicepresidente de la República, Jorge Glas, y el secretario nacional de Planificación y Desarrollo, Pabel Muñoz, anunció que existen metas que se cumplieron antes de tiempo y otras que, incluso, están en proceso de llegar a superar las expectativas planteadas para 2017.

La importancia del encuentro fue destacado por el Vicepresidente de la República, quien refiriéndose a los logros de la Revolución Ciudadana, destacó que “la concepción de este proceso político se sustenta en la planificación”. En ese sentido, Pabel Muñoz informó que en la evaluación realizada al PNBV hasta 2014, se encontró que “los mejores resultados están en disminución de pobreza, aumento de igualdad, comportamiento del sector de educación superior, acceso y calificación a servicios públicos, y transformación del Estado”.

En efecto, la reducción de la pobreza y de la extrema pobreza por ingresos avanza a una velocidad mayor a la esperada. En 2014, la expectativa era disminuir la pobreza por ingresos al 24,9%, pero este valor estuvo en 22,5%. La extrema pobreza en 2014 se ubicó en 7,7% cuando la meta anual era de 9%.

Algo similar pasa con la brecha entre el 10% de la población que recibe más ingresos y el 10% que menos dinero recibe. Se plantea que la distancia entre ambos segmentos sea de 20 veces en 2017, pero en 2014 ya se ubicó en 22,3 veces.

Con respecto a lo social, Muñoz indicó que “estamos construyendo un Estado con acceso a servicios y mayor calificación favorable de la ciudadanía”. Entre estos indicadores sobresalen los avances en seguridad social. Está afiliado el 40,1% de la población rural que trabaja y está en edad de hacerlo (Población Económicamente Activa) y se espera cubrir al 50% en 2017. Esto es significativo si se considera que en 2007 la afiliación llegaba a la mitad (20,4%). Otra de las metas que ha superado las expectativas es la del desempleo juvenil. Para el 2017 se esperaba que el 8,2% de este grupo esté en situación de desempleo, sin embargo, en el 2014 se logró que la tasa se ubique en el 7,9%.

El titular de la Senplades destacó que en el sector de la Justicia se han conseguido muy buenos resultados. “Los ecuatorianos tuvieron la razón en la Consulta Popular de 2011 cuando decidió transformar la justicia: los 11 indicadores de este objetivo en el Plan están en verde (metas cumplidas)”, dijo.



Y en seguridad ciudadana también se registraron avances. El Plan aclara que para 2017 la tasa de homicidios se proyectará en ocho muertes por cada 100.000 habitantes, pero ya en 2014 fue de 8,13 muertes.

El Consejo de Planificación, integrado también por representantes de los gobiernos autónomos descentralizados, las universidades y la ciudadanía, puso énfasis en los retos, en especial, en la necesidad de diversificar la producción ecuatoriana y ampliar los mercados a los que llegan los productos nacionales.

Adicionalmente, el Consejo pasó revista al estado en el que se encuentra la elaboración o actualización de los Planes de Desarrollo y Ordenamiento Territorial (Pdyot) por parte de los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD) cantonales, cuyo reporte final deberá estar listo el próximo 15 de marzo.

“Caminamos hacia un país con madurez institucional. La Constitución asigna competencias a cada nivel de Gobierno, ellos tienen que asumirla y así lo están haciendo”, remarcó Muñoz.

Entre los resultados analizados se encontró que el 61% de las metas del Pdyot se alinearon con la prioridad nacional de erradicar la pobreza, el 20% con la sustentabilidad natural y el 19% con el cambio de la matriz productiva. También se reportó que el 90% de los cantones participaron en el proceso de acompañamiento planteado por la Senplades, como parte de su labor como Secretaría Técnica del Sistema Nacional Descentralizado de Planificación Participativa. Los indicadores y metas de los GAD deben subirse al sistema del Índice de Cumplimiento y Senplades elaborará la norma técnica para hacerlo.

De su parte, el alcalde de Pujilí y representante de los GAD Municipales ante el CNP, Fernando Matute, agradeció a Senplades por la asistencia brindada a los municipios para elaborar sus Pdyot e hizo un llamado a las autoridades seccionales para trabajar en conjunto. “Estamos en el camino correcto. Nos queda una gran responsabilidad a los GAD provinciales, cantonales y parroquiales de trabajar en conjunto, porque somos el motor de la economía del país”, dijo.

La representante ciudadana en el CNP, Yajaira Quiñónez, también manifestó su criterio al respecto e indicó estar conforme con lo analizado en el Consejo. “La construcción del poder popular es un hecho. Estamos siendo partícipes de las políticas públicas que se están asentando en el territorio”.

Un tema adicional que se abordó en la agenda del Consejo fue la creación del Plan Anual de Evaluación para los principales proyectos de inversión pública.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación
Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819
www.planificación.gob.ec